
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Sozialausschusses  am Donnerstag, dem 07.11.2019, im Ratssaal 

des Rathauses Lemwerder 
 
Beginn:  20:04 Uhr - öffentlich - Ende: 20:38 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Ratsherr Andreas Jabs  

Mitglieder 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsfrau Monika Drees  
Ratsherr Miles Eckert  
Ratsherr Günter Naujoks  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Ratsherr Harald Schöne  
Ratsherr Sven Schröder  
1. stv. Bürgermeisterin Tanja Sudbrink  

Protokollführer 
Christiane Ernst  

von der Verwaltung 
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachdienstleiterin I Rilana Niehus  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Sven Göttsch  
2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Ratsherr Wolf Rosenhagen  

Gäste 
Axel Kaufmann Seniorenbeirat 
 
 
Abwesend: 
 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
   
 1.3   der Tagesordnung  
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 12.09.2019  
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 3   Haushalt 2020 - Kita Lemwerder 
Vorlage: FB I/040/2019 

 

   
 4   Förderung Ehrenamt / Aus- und Fortbildung 

Vorlage: FB I/062/2019 
 

   
 5   Ehrenamtskarte - Sachstand 

Vorlage: FB I/073/2019 
 

   
 6   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 7   Einwohnerfragestunde  
   
 
 

Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
Vorsitzender Ratsherr Jabs eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. Es gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung. 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 12.09.2019 
 
Die Niederschrift vom 12.09.2019 wird einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
3 Haushalt 2020 - Kita Lemwerder 

Vorlage: FB I/040/2019 
 
Kämmerin Niehus erläutert die Beschlussvorlage zum Haushalt 2020 der Kita. 
Zu der Ergänzung der Vorlage erklärt Bürgermeisterin Fr. Neuke, dass eine Förderung des 
Fahrrads nicht möglich ist; das Fahrrad wird jetzt angeschafft. 
 
Abstimmungsergebnis Hochbau/ Galerie, 20.000 Euro: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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Abstimmungsergebnis Schranksystem, 2.000 Euro: 
 

Ja: 2 

Nein: 6 

Enthaltung: 1 

 
Die Gruppe CDU/SPD weist darauf hin, dass die Beschaffung eventuell aus dem Budget 
möglich ist. Die Einrichtung soll die Prioritäten setzen. 
 
Abstimmungsergebnis Sitzbank-Kombi Hortterrasse: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
4 Förderung Ehrenamt / Aus- und Fortbildung 

Vorlage: FB I/062/2019 
 
Fachbereichsleiterin des Fachbereichs I, Fr. Zander, stellt die Ratsherrenvorlage zur Förde-
rung des Ehrenamtes bezüglich der Aus- und Fortbildung vor. Ratsherr Schöne merkt an, 
dass es heißen muss: „bei den Fördergeldern  zahlt die Gemeinde einen ungedeckten Teil 
der Kosten.“ Sein Vorschlag wären 40%. Ratsherr Eckert schlägt vor, einen Höchstbetrag 
festzusetzen. 
Bürgermeisterin Neuke wird die tatsächlichen Kosten für Fortbildungsmaßnahmen im Ehren-
amt über den Kreissportbund beispielhaft abfragen. 
Der Ausschuss ist sich dahingehend einig, dass die Förderung grundsätzlich angeboten 
werden soll. Bürgermeisterin Neuke wird für den nächsten Verwaltungsausschuss die Daten 
ermitteln, damit ein Höchstbetrag festgelegt werden kann.  
 
 
5 Ehrenamtskarte - Sachstand 

Vorlage: FB I/073/2019 
 
Fachbereichsleiterin des Fachbereichs I, Fr. Zander, stellt mit der Beschlussvorlage die Eh-
renamtskarte vor. Die Verwaltung sieht eine Ermäßigung von jeweils 20 % in den Bereichen 
Bücherei, Schwimmbad und Begu vor. 
Ratsherr Schöne schlägt vor, die Bücherei mit 100% zu fördern und die anderen beiden Pos-
ten bei jeweils 20 % zu belassen. Der Vorschlag von Ratsherr Schöne wurde einstimmig im 
Ausschuss empfohlen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
6 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
Bürgermeisterin Neuke teilt mit, dass für den Antrag der Gruppe „Agil“ die Mittel bereits ein-
geplant wurden. Der Antrag ist daher erledigt. 
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7 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es gibt keine Fragen von Einwohnern. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Ratsvorsitzender                            Bürgermeisterin                                Protokollführer 
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